
Niederschrift 
 

über die öffentliche Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Aumühle am 
Dienstag, dem 07.08.2012 - Nr.2/2012 - 20.00 Uhr in Aumühle (Rathaus, Bismarckallee 

21), tö 
 
 

Anwesend: Vorsitzender Bernd-Ulrich Leddin  
 stellv. Vorsitzender Niels Braun 
 Mitglied Prof. Dr. Klaus Baumann 
 Mitglied Niels Garmsen 
 Stellv. Mitglied Volker Johannsen  
 Mitglied Henning Teetz 
 Mitglied Kaspar von Wedel 

 
Es fehlt entschuldigt: Mitglied Günther Spillner 
 
Außerdem: Bürgermeister Dieter Giese 
   Protokollführer Herr Röhrich 
 
 
Zu TOP 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende, Herr Leddin, eröffnet die öffentliche Sitzung des Finanzausschusses um 
20:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 
Er stellt fest, dass 
 
a) die Mitglieder durch schriftliche Einladung vom 12.07.2012 form- und fristgerecht 

eingeladen worden sind, 
b) Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung öffentlich durch Aushang bekannt 

gemacht worden sind, 
c) der Ausschuss beschlussfähig ist, da mehr als die Hälfte der gesetzlichen Anzahl 

der Mitglieder anwesend ist. 
 
Die Tagesordnung lautet wie folgt: 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Änderungen/Ergänzungen der Tagesordnung öffentlicher Teil 
3. Ausschluss der Öffentlichkeit für nicht öffentlich zu behandelnde 

Tagesordnungspunkte (Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung) 
4. Einwendungen zur Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 

03.04.2012 
5. Jahresabschluss Sport- und Jugendheim (Nutzungsvertrag) 2011- mit Beschluss 
6. Jahresabschluss ev.-luth. KiTa 2011 – mit Beschluss 
7. Info:   Neufassung der Förderungsrichtlinien für Kindertagesstätten 
8. Antrag GMSH zur Erneuerung der Arbeitsplatzbeleuchtung 

Hier:   Polizeistation Aumühle 
9. Kauf eines Kleinbusses (9-Sitzer) 

Hier:   Schülerbeförderung zwischen Aumühle und Kröppelshagen ab dem Schuljahr 
2012/2013 

10. Anfragen und Mitteilungen 



 
I.- Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der 

Beschlussfassung durch den Ausschuss voraussichtlich nicht öffentlich 
beraten. 
 
11. Änderungen / Ergänzungen der Tagesordnung nichtöffentlicher Teil 
12. Einwendungen zur Niederschrift über den nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
      vom 03.04.2012 
13a. Vertrag HOWA / Gemeinde Aumühle 
13b. Gemeindliche Grundstücksangelegenheiten 
14. Anfragen und Mitteilungen 
 

 Öffentlich: 
15. Wiederherstellung der Öffentlichkeit zur Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung 

gefassten Beschlüsse 
   
 
Zu TOP 2. Änderungen/Ergänzungen der Tagesordnung öffentlicher Teil 
   
Es bestehen keine Änderungs-/Ergänzungswünsche zur Tagesordnung; sie ist damit  
genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 0 Stimmenthaltung 
 
 
Zu TOP 3. Ausschluss der Öffentlichkeit für nicht öffentlich zu behandelnde 

Tagesordnungspunkte (Verfahrensbeschluss nach § 35 
Gemeindeordnung) 

 
Beschluss: 
 
Der Punkt „Vertrag HOWA / Gemeinde Aumühle“ wird nichtöffentlich. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 0 Stimmenthaltung 
 
 
Zu TOP 4. Einwendungen zur Niederschrift über den öffentlichen Teil der 

Sitzung vom 03.04.2012 
   
Es bestehen keine Änderungs-/Ergänzungswünsche zur Niederschrift; sie ist damit 
genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 0 Stimmenthaltung 
 
 



Zu TOP 5. Jahresabschluss Sport- und Jugendheim (Nutzungsvertrag) 2011 –  
   
Der Ausschuss stellt die Frage, welche Einnahmen es durch die Fremdbenutzung des 
Sportplatzes gibt. Diese Frage wird geklärt. 
 
 
Mit Mitgliedern aus dem Ausschuss Kultur, Bildung und Sport und dem Finanzausschuss 
(hier Hr. Leddin und Hr. Braun) soll eine Gruppe gebildet werden, welche die 
Jahresabschlüsse des TuS, der beiden Kindergärten und der Krippe prüft. 
 
Beschluss: 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen, auf die Hälfte des 
Bilanzgewinns (649,42€) zu verzichten und dem TuS als Zuschuss für die Anschaffung des 
notwendigen Pflegegerätes für den Kunstrasen zur Verfügung zu stellen. 
Auf Grundlage §12 Abs 5 des Nutzungsvertrages. 
Der Ausschuss behält sich vor, zusammen mit Vertretern des KuBiSpo die Abrechnungen 
des TuS zu prüfen. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 0 Stimmenthaltung 
 
 
Zu TOP 6. Jahresabschluss ev.-luth. KiTa 2011 - mit Beschluss 
 
Herr Baumann weist darauf hin, dass die Kämmerei den Abschluss noch nicht geprüft hat. 
 
Beschluss: 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung das durch das Amt festgestellte 
Defizit für das Jahr 2011 auszugleichen. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 0 Stimmenthaltung 
 
 
Zu TOP 7. Info:   Neufassung der Förderungsrichtlinien für Kindertagesstätten 
   
Herr Giese informiert den Ausschuss über die neuen Richtlinien. 
 
Herr Leddin empfiehlt abzuwarten bis die neuen Berechnungen erfolgen, und dann nächstes 
Jahr mit allen Trägern neue Verträge abzuschließen. 
 
Mit dem Amt soll geklärt werden, wie Abfindungen in die Personalkosten einfließen. 
 
 
Zu TOP 8. Antrag GMSH zur Erneuerung der Arbeitsplatzbeleuchtung 

Hier:   Polizeistation Aumühle 
  
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, die Übernahme der Kosten für die 
Erneuerung der Beleuchtung in Höhe von 4.600 Euro zu genehmigen. 
Die Summe soll durch Entnahme aus der Rücklage zur Verfügung gestellt werden. 



 
 
Abstimmungsergebnis: 0 Ja-Stimmen 
 7 Nein-Stimmen 
 0 Stimmenthaltung 
 
 
Zu TOP 9. Kauf eines Kleinbusses (9-Sitzer) 

Hier:   Schülerbeförderung zwischen Aumühle und Kröppelshagen 
ab dem Schuljahr 2012/2013 

 
Sachverhalt: 
 
Mit Beginn des Schuljahres 2012/13 besuchen auch 6 Kinder aus Kröppelshagen die 
Aumühler Grundschule. Gemäß § 114 des Schulgesetzes ist der Schulträger für die 
Schülerbeförderung zuständig. 
 
Es war zunächst davon ausgegangen worden, dass ein von Sponsoren finanzierter 
„Werbebus“ in Anspruch genommen werden kann. Diese Möglichkeit lässt sich jedoch nicht 
kurzfristig realisieren. 
Um die Schülerbeförderung dennoch durchführen zu können, wurde ein Angebot von der 
Firma Tiedtke, Hamburg eingeholt (siehe Anlage). Zu den Kosten für den Erwerb des 
Vorführwagens in Höhe von 21.200 Euro kommen noch 100 Euro für die Zulassung sowie 
weitere Mittel für vorgeschriebene Zusatzausrüstungen. Im Vergleich zu diesem Angebot 
sind andere auf Internet - Portalen angebotene Gebrauchtwagen teurer. 
Die Grundschule hat sich für den Erwerb eines Kleinbusses ausgesprochen, da das 
Fahrzeug ebenfalls für die Beförderung der Kinder nach Reinbek (Schulschwimmunterricht) 
eingesetzt werden könnte. 
Haushaltsmittel stehen derzeit für den Kauf dieses Fahrzeuges nicht zur Verfügung. Eine 
Finanzierung wäre jedoch durch Entnahme aus der Rücklage möglich. 
Der Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport hat sich auf seiner Sitzung am 24.7.2012 
einstimmig für den Erwerb des obigen Kleinbusses ausgesprochen.  
 
Der Finanzausschuss empfiehlt, dass dieser Bus bis auf weiteres ausschließlich für 
Schulzwecke genutzt wird. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeindevertretung wird empfohlen, Mittel für die Anschaffung eines Kleinbusses in Höhe 
von bis zu 24.000,-- Euro zur Verfügung zu stellen. Einer entsprechenden außerplanmäßigen 
Ausgabe wird zugestimmt. Die Finanzierung erfolgt durch Entnahme aus der Rücklage.  
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 1        1Stimmenthaltung 

 
 
 

Zu TOP 10. Anfragen und Mitteilungen 
   
 
I. Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe 

der Beschlussfassung durch den Ausschuss nicht öffentlich 



beraten.  
 
Der Vorsitzende, Herr Bernd-Ulrich Leddin, beendet um 21:20 Uhr die öffentliche Sitzung. 
 
____________________________                                          _________________________ 
Leddin Röhrich 
Vorsitzender Protokollführer 
   

Niederschrift 
 

über die öffentliche Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Aumühle am 
Dienstag, dem 07.08.2012 - Nr.2/2012 - 20.00 Uhr in Aumühle (Rathaus, Bismarckallee 

21), tö 
 
 

Anwesend: Vorsitzender Bernd-Ulrich Leddin  
 stellv. Vorsitzender Niels Braun 
 Mitglied Prof. Dr. Klaus Baumann 
 Mitglied Niels Garmsen 
 Stellv. Mitglied Volker Johannsen 
 Mitglied Henning Teetz 
 Mitglied Kaspar von Wedel 

 
Es fehlt entschuldigt: Mitglied Günther Spillner 
 
Außerdem: Bürgermeister Dieter Giese 
   Protokollführer Herr Röhrich 
   
 
 
Zu TOP 16. Wiederherstellung der Öffentlichkeit zur Bekanntgabe der in 

nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
   
Es erfolgt keine Bekanntgabe der Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung, da keine 
Öffentlichkeit anwesend ist. 
 
 
 
 
Der Vorsitzende, Herr Bernd-Ulrich Leddin, beendet um 22:30 Uhr die öffentliche Sitzung. 
 
 
 
___________________________ _______________________ 
Leddin Röhrich 
Vorsitzender Protokollführer 
 
 
 


